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Ata da sessão ordinária de 1/10/2019. Ao primeiro dia do mês de outubro do ano de dois 

mil e dezenove, no horário regimental, na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, realizou-se a 35ª 

(trigésima quinta) sessão ordinária da 3ª (terceira) sessão legislativa da 17ª (décima sétima) 

legislatura, sob a presidência do Vereador Domingos Everaldo Kuhn, secretariada pelos 

Vereadores Anselmo Heimbecher Osório e Marcos Ribas, com a presença dos Vereadores 

Arildo Santos Zaleski, Denis Sanson, Gilmar Costa, João Alberto Ferreira da Costa, João 

Savi e Rogério Czelusniak. Havendo número legal de Vereadores, o Senhor Presidente, em 

nome de Deus e pelo Povo, declarou aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão 

anterior, a qual foi aprovada por unanimidade. O 1º Secretário procedeu a leitura do 

expediente da sessão. Do Prefeito Municipal, Excelentíssimo Senhor Edir Havrechaki, 

ofício 409/2019, de 25/9/2019, em referência ao ofício 208/2019 da Câmara Municipal, 

apresentando informações sobre a realização de podas de árvores nos logradouros públicos 

do Município; ofício 412/2019, de 27/9/2019, encaminhando para apreciação o projeto de 

lei numerado 5366, que “autoriza o Poder Executivo Municipal a promover leilão público 

com a finalidade de alienar bens móveis inservíveis ao Município e dá outras 

providências”; ofício 413/2019, de 24/9/2019, enviando para apreciação o projeto de lei 

numerado 5367, que “autoriza o Poder Executivo a proceder, mediante termo de 

cooperação, a permissão de uso gratuito de bem público à organização da sociedade civil 

que especifica e dá outras providências”; ofício 417/2019, de 30/9/2019, encaminhando 

para apreciação o projeto de lei numerado 5368, que “autoriza o Poder Executivo a 

proceder à concessão de direito real de uso resolúvel de imóvel urbano e dá outras 

providências”; ofício 418/2019, de 30/9/2019, enviando para apreciação o projeto de lei 

5369, que “autoriza a abertura de crédito adicional especial no valor de R$ 118.000,00”; 

oficio 419/2019, de 30/9/2019, encaminhando para apreciação os projetos de lei 5371 e 

5372, que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 

115.000,00” e “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 75.000,00”, 

respectivamente; ofício 420/2019, de 1/10/2019, enviando para apreciação o projeto de lei 

numerado 5377, que “altera o anexo V da lei nº 4132, de 17 de maio 2016 e dá outras 

providências”; e ofício 421/2019, de 1/10/2019, enviando projetos lei numerados 5375 e 

5376, que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 

168.989,00” e “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 

701.010,00”, respectivamente. Da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e 

Redação, requerimento com protocolo 723/2019, de 27/9/2019, requerendo “prazo de 30 

dias para melhores estudos ao projeto de lei 5353”. Do Vereador Gilmar Costa, indicação 

91/2019, com protocolo 721/2019, de 25/9/2019, ao Departamento de Trânsito para que 

aumenta a altura da lombada já existente na Rua Jesuíno Marcondes, nas proximidades do 

número 1566. Do Vereador Marcos Ribas, indicações 92/2019, com protocolo 722/2019, de 

25/9/2019, à Secretaria Municipal de Saúde, para providenciar melhorias na acessibilidade 

ao Centro de Especialidades Odontológicas, localizado na Rua Coronel Vida, 238, e 

indicação 93/2019, com protocolo 724/2019, de 27/9/2019, ao Departamento de Trânsito, 

para que instale travessia elevada para pedestres próximo ao portão do Ypiranga Futebol 

Clube, localizado na Rua Coronel Ottoni Ferreira Maciel, 408”. Do Vereador Domingos 

Everaldo Kuhn, indicação 94/2019, com protocolo 726/2019, de 27/9/2019, ao 

Departamento de Trânsito, para que construa redutor de velocidade, tipo lombada, na Rua 

Gaspar Bertoni, em frente ao número 490, no Bairro do Rocio I; e projeto de lei numerado 

5364, que “concede o prêmio Cidade Clima do Brasil”. Do Vereador João Alberto Ferreira 

da Costa, projeto de lei numerado 5365, que “concede o prêmio Cidade Clima do Brasil”. 

Do Vereador João Savi, projeto de lei numerado 5373, que “concede o prêmio Cidade 

Clima do Brasil”. Do Vereador Marcos Ribas, projeto de lei numerado 5374, que “dá 

denominação às ruas do loteamento Jardim das Palmeiras”. Da Comissão de Economia, 

Orçamento, Finanças e Fiscalização, emenda modificativa ao projeto de lei 5352, com 

protocolo 741/2019, de 1/10/2019, que “altera a redação de folhas constantes nos anexos D, 

anexo II da Receita, do projeto de lei 5352”. Da Comissão de Constituição, Legislação, 

Justiça e Redação, pareceres favoráveis aos projetos de lei 5362 e 5363. Da Comissão de 

Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, pareceres favoráveis aos projetos de lei 

5352 e 5362. Esgotada a matéria do expediente, procedeu-se a verificação da presença, 

anotando-se o comparecimento de todos os Vereadores titulares. Não houve Vereador 
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inscrito para fazer uso da palavra. Seguiu-se então à ordem do dia. Em discussão e votação 

única, em bloco, foram aprovados por unanimidade os requerimentos com protocolos 717 e 

723/2019. Em discussão e votação única, foi aprovada por unanimidade a indicação 

90/2019. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os 

projetos de lei 5357 ao 5361, sendo que os projetos de lei 5357 ao 5359 foram à votação 

nominal. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os 

projetos de lei 5362 e 5363, sendo que o projeto de lei 5363 foi à votação nominal. O 

Senhor Presidente encaminhou à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação 

os projetos de lei 5364 ao 5377, à Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e 

Fiscalização os projetos de lei 5366 ao 5369, 5371, 5372, 5375 e 5376, à Comissão de 

Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente os projetos de lei 5367 e 5377 e à 

Comissão de Urbanismo e Obras Públicas o projeto de lei 5368, para análise e emissão de 

pareceres. Inscrito para explicação pessoal o Vereador João Alberto Ferreira da Costa, com 

o assunto “Ministério Público”. Com a palavra, disse que o combate à corrupção é um dos 

assuntos de que mais tem falado nos últimos anos. Que ficou feliz com o advento da Lava 

Jato e outros procedimentos contra a corrupção, mas agora estão havendo acordos a nível 

estadual e federal para que estes sejam arrefecidos e diminuam de intensidade. Relatou que 

viu uma notícia informando que o Ministério Público Federal firmou acordo de leniência 

com a empresa Ecovia, envolvida em atos de corrupção no Estado. Que o acordo prevê a 

diminuição da tarifa de pedágio de R$ 23,00 para R$ 14,00, o que a princípio parece bom, 

mas essa diminuição vale por apenas um ano. Que isso não tem cabimento e causa 

indignação, e ainda não impede que a empresa possa voltar a praticar atos ilícitos no futuro. 

Disse que dos três poderes, o Judiciário é o mais problemático. Que os Vereadores, por 

serem eleitos, podem não ter um preparo extraordinário para verificar os pré-requisitos dos 

contratos e a legislação, mas os integrantes do Poder Judiciário são doutores. Inscrito para 

explicação pessoal o Vereador Marcos Ribas, com o assunto “emenda hospital e ondas de 

furtos”. Com a palavra, disse que teve uma reunião com a Secretária Municipal de Saúde e 

o Senhor Toni Carneiro, assessor do Deputado Estadual Bacil em Palmeira. Que lhe foi 

informado que o Deputado Estadual Paulo Litro irá destinar, via Município, R$ 220 mil 

para o Hospital Santa Casa, provavelmente na forma de equipamentos, e o Deputado Bacil 

também irá destinar valores na forma de uma ambulância ou em reformas nos prédios da 

instituição. Relatou que conversou com o Sargento Gaio da Polícia Militar e expressou para 

ele a sua preocupação e da população com as ondas de furtos. Que lhe foi informado pelo 

Sargento que os responsáveis pelas infrações penais são reincidentes, mas por serem 

menores, a Justiça solta-os. Disse que a polícia não está alheia ao caso e deve haver uma 

atualização da legislação brasileira, com punições mais severas nesses casos. Desejou a 

todos uma boa semana e outubro rosa. Agradeceu a atenção. Inscrito para explicação 

pessoal o Vereador Anselmo Heimbecher Osório, com o assunto “unidade básica de saúde 

de Witmarsum e Deputado Toninho Wandscheer”. Disse que é uma satisfação quando se 

tem deputados atuantes no âmbito estadual e federal. Que no dia anterior participou de uma 

reunião com a assessoria direta do Deputado Toninho Wandscheer, na qual foram 

anunciados recursos no valor R$ 800 mil para construção de uma unidade básica de saúde 

em Witmarsum com cerca de 700 metros quadrados. Agradeceu a Secretária Municipal de 

Saúde, Senhora Fabiani, e o Vice-Prefeito Municipal, Marcos Levandoski, pelo auxílio na 

obtenção dos recursos financeiros, e o Deputado Toninho pela atenção dada a comunidade 

de Witmarsum, a qual terá agora uma unidade de saúde própria. Agradeceu o Senhor 

Presidente. O Senhor Presidente relatou que visitou a comunidade de Tocas, para entregar 

um ofício de condolências em nome da Câmara Municipal à família do falecido Senhor 

Otoni Wilson Vasco. Que pode constatar a grande destruição material causada na 

comunidade pelo temporal que a atingiu, não havendo, felizmente, feridos. Disse que essa 

situação é triste e que o Poder Legislativo está à disposição para ajudar a comunidade no 

que puder. Relembrou de outros desastres naturais que assolaram outras localidades no 

Município em tempos anteriores, e que com a ajuda de Deus e com a solidariedade de todos 

estas se recuperaram. Solicitou a entrega aos Senhores Vereadores da prestação de contas 

referente ao mês de setembro de 2019. Lembrou que no dia 10 (dez) de outubro, às 13 

(treze) horas e 30 (trinta) minutos, será realizada palestra da Escola do Legislativo, tendo 

como palestrante o Vereador Felipe Passos, do Município de Ponta Grossa, com o tema 

“Acessibilidade – o direito de todos que é considerado privilégio”. Convocou os Senhores 
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Vereadores para sessão extraordinária no dia 8 (oito) do corrente, às 20 (vinte) horas, para 

apreciação, em discussão e votação única, da emenda modificativa ao projeto de lei 5352, 

protocolada sob n.º 741/2019, e 1ª discussão e votação do projeto de lei 5352, que “estima a 

receita e fixa a despesa do Município de Palmeira para o exercício financeiro de 2020 e dá 

outras providências”. Nada mais havendo a ser tratado, lembrou que a próxima sessão 

ordinária será realizada no dia 8 (oito) de outubro, no horário regimental, constando da 

ordem do dia a discussão e votação única da moção protocolada sob número 705/2019 e das 

indicações 91 a 94/2019, e a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 5362 e 5363. 

Agradeceu a presença de todos e em nome de Deus e pelo Povo declarou encerrada a 

sessão, da qual, para tudo constar, foi lavrada a presente ata, que vai assinada pelo Senhor 

Presidente e 1º Secretário. 


